
КПРФ – партия, проверенная временем!

Ко дню рождения В.И. Ленина

Титан истории

Приближается 22 апреля… Сейчас этот день не отмечен 
красным числом в официальном календаре, но он знамена-
телен и значим.

В этот день 146 лет назад родился Владимир Ильич Ле-
нин – признанный Вождь мирового пролетариата, создатель 
большевистской партии и первого в мире государства рабо-
чих и крестьян, которое ещё при жизни Ленина выросло до 
масштабов Союза Советских Социалистических Республик – 
братского союза равноправных народов.

На активную государственную деятельность судьба отве-
ла Ленину обидно мало – только пять лет. Но сколько было 
сделано! Созданы Рабоче-Крестьянская Красная Армия и 
героический Комсомол, разбиты три похода Антанты и бело-
гвардейщины. Вступил в действие гениальный план ГОЭЛРО 
– электрификация всей страны. Началась ликвидация всеоб-
щей неграмотности. Одержана победа в острейшей внутри-
партийной борьбе по коренным вопросам первого пролетар-
ского государства.

Большое видится на расстоянии. И сегодня, как никогда, 
начинаешь понимать смысл слов поэта: «Ленин и теперь 
живее всех живых». Действительно, это так, если судить по 
активности его врагов, по количеству нападок и уколов в его 
адрес, потокам клеветы на его дело. Им он страшен и почти 
век после смерти.

Но этим коммунистов не удивишь. Недаром Ильич частень-
ко упоминал слова Некрасова: «Мы слышим звуки одобренья 
не в сладком ропоте хвалы, а в диких криках озлобленья». И 
сегодня продолжают безумствовать, злобствовать, глумиться 
и клеветать на Ленина оголтелые антисоветчики и антиком-
мунисты. Неслучайно бандеровцы начали настоящую войну с 
памятниками Ильичу на Украине, показав своё кровное род-
ство с гитлеровцами.

Но мир будет помнить не их злопыхательства, а непредвзя-
тые суждения выдающихся современников Ленина – Герберта 
Уэллса, Николая Бердяева, Ромена Роллана, Максима Горь-
кого, Бернарда Шоу, Альберта Эйнштейна, Антонио Грамши, 
Теодора Драйзера, Томаса Манна… Они дали высокую оценку 
Владимиру Ильичу как создателю новой справедливой социа-
листической цивилизации. Они называли Ленина спасителем 
России.

А вот суждение ярого антисоветчика, которого уж никак не 
заподозришь в любви к Ленину и к России – Уинстона Черчил-
ля. Он объективно оценил деятельность не только Сталина, 
но и Ленина, сказав следующее в адрес Ильича как руково-
дителя: он принял Россию, наполовину съеденную вшами с 
нищим и неграмотным народом, он принял умирающую стра-
ну, но силой своего интеллекта, ума, своими деловыми каче-
ствами повернул Россию на путь выздоровления. Он смог, он 
повернул страну в нужном направлении. И спас её.

Историческая значимость фигуры В.И. Ленина столь ве-
лика и масштабна, что любые эпитеты и определения не спо-
собны отразить истинный вклад его в развитие цивилизации. 
И сегодня мы возлагаем цветы к ленинским монументам с 
полным осознанием, что живём сегодня во многом благодаря 
наследию подлинного титана истории.

В. ИВАНОВ.
«ЧП», 22 апреля 2015 г.

22 апреля 2016 года организации КПРФ во всех 
городах и районах Чувашии проведут приурочен-
ные к знаменательной дате мероприятия: возло-
жение цветов к памятникам В.И. Ленину и вруче-
ние партийных билетов новым членам КПРФ.

Чебоксарский горком КПРФ организует меро-
приятие на площади Республики в столице Чува-
шии. 22 апреля в 10 часов состоится возложение 
цветов к памятнику В.И. Ленину.

Фракцией КПРФ в Государ-
ственной Думе за подписью ее 
руководителя Геннадия Андре-
евича Зюганова направлено об-
ращение новому Председателю 
ЦИК Элле Александровне Пам-
филовой.

В обращении перечислены 
все «подвиги» избирательных ко-
миссий Нижегородской области 
за последние 6 лет, в том числе: 
массовое создание фиктивных из-
бирательных участков, со 100% 
явкой «мертвых душ», «правиль-
но» настроенные КОИБы (ком-
плекс обработки избирательных 
бюллетеней), считающие голоса 
за «правильного» кандидата, мас-
совый подкуп избирателей и «кло-
нирование» популярных у ниже-
городцев кандидатов, выбравших 
«чужую» сторону.

Также большое внимание уде-
лено фактам уклонения избира-
тельных комиссий области от про-
верки и пресечения нарушений 
избирательного законодательства, 
допускаемых «нужными» кандида-
тами. Только направление мате-
риалов в ЦИК РФ дало результа-

ты: по итогам проверки процесса 
выборов Губернатора Нижегород-
ской области в 2014 году тогдаш-
ний Председатель ЦИК В.Е. Чуров 
признал наличие массовых нару-
шений, ЦИК рекомендовал отпра-
вить в отставку глав нескольких 
территориальных избирательных 
комиссий. Однако этого было явно 
недостаточно, так как истинные 
организаторы лжевыборов оста-
лись безнаказанными.

«Представляется, что допу-
скаемые избирательными комис-
сиями Нижегородской области 
нарушения российского законо-
дательства, в особенности тен-
денция к образованию фиктивных 
избирательных участков и укры-
вательству их организаторов от 
ответственности, весьма опасны, 
поскольку дискредитируют про-
возглашенный в Конституции Рос-
сии институт свободных выборов, 
являющихся высшим непосред-
ственным выражением власти на-
рода как основы конституционного 
строя. На фоне усложняющейся 
социально-экономической обста-
новки они создают угрозу нарас-

тания напряженности и усиления 
конфронтации в обществе.

В связи с этим, высоко оце-
нивая Ваш профессионализм в 
вопросах реализации требований 
Конституции по защите прав и сво-
бод граждан, ответственное отно-
шение к соблюдению принципов 
законности и чистоты выборов, 
прошу Ваших указаний об усиле-
нии контроля за деятельностью 
Избирательной комиссии Нижего-
родской области и нижестоящих 
избирательных комиссий, а также 
о принятии мер по предотвраще-
нию дальнейших нарушений из-
бирательного законодательства», 
- резюмируется в обращении 
фракции КПРФ в Государственной 
Думе РФ.

Пресс-служба НРО КПРФ.

От редакции. Мы надеемся на 
то, что правильная реакция пред-
седателя ЦИК на данное обраще-
ние окажет влияние и на другие 
избирательные округа (в том чис-
ле и в Чувашии) по предотвраще-
нию нарушений избирательного 
законодательства.

Об избирательных «талантах» Нижегородской области

«Самое дорогое у человека – это жизнь. Она 
даётся ему один раз, и прожить её надо так, 
чтобы не было мучительно стыдно за бес-
цельно прожитые годы, чтобы не жёг позор за 
подленькое и мелочное прошлое и чтобы, уми-
рая, мог сказать: вся жизнь и все силы отданы 
самому главному в мире: борьбе за освобожде-
ние человечества. И надо спешить жить. Ведь 
нелепая болезнь или какая-либо трагическая 
случайность могут прервать её».

Эти слова выбраны эпиграфом к литературно-
му конкурсу, который решил объявить Новочебок-
сарский горком КПРФ. Тема конкурса на лучшее 
литературное произведение небольшого формата 
звучит так: «Ты с кем, Чувашия? С «Единой Рос-
сией» или с КПРФ?» Его организаторами также 

являются городская организация «Дети войны», 
комсомол и пионерия Новочебоксарска.

Сроки проведения – с 1 мая до 18 сентября 
2016 года. Подведение итогов – после выборов. 
Участники делятся на три возрастные категории: 
взрослые, авторы комсомольского и пионерского 
возраста.

Победителей ждут три приза, которые учрежда-
ет горком КПРФ.

Литературные работы следует направлять ру-
ководителю движения «Русский лад» Владимиру 
Васину по электронному адресу: vladimir-vasin49@
mail.ru Полезная информация vk.com/id67681419 и 
vk.com/warbornchild.

Редакция «Чебоксарской правды» желает 
участникам творческого вдохновения и удачи!  

В добрый путь, литераторы!

В День космонавтики состоялся марафонский 
пробег по маршруту Шумерля - Шоршелы. В мара-
фоне приняли участие ученики школ города и сту-
денты политехнического техникума, ветеран Группы 
советских войск в Германии В. Кондрашкин, мара-
фонцы со стажем А. Котов и В. Капитонов. Орга-
низовал пробег Шумерлинский городской комитет 
КПРФ.

В шесть часов утра участники собрались на пло-
щади Ленина у здания городской администрации. А. 
Котов поделился воспоминаниями о своём первом 
пробеге, посвящённом 20-летию полёта Юрия Гага-
рина в космос. И был дан массовый старт. Участни-
ки марафона менялись каждые три километра, и так 
продолжалось до финиша в деревне Шоршелы.

Руководитель горкома КПРФ А. Швецов закре-

пил на своей машине сопровождения флаги КПРФ.
Первая встреча участников пробега с населе-

нием состоялась в селе Калинино. Горячий прием 
также был организован в селе Красноармейское, 
где к марафону примкнул ветеран, мастер спорта В. 
Карпов.

Возле поворота к Шоршелам марафонцев 
встречал детский эскорт с синими флажками. Вот 
и финиш! Протяжённость маршрута оказалась 139 
километров.

Затем участники марафона отправились в клуб, 
где состоялось торжественное мероприятие, посвя-
щённое 55-й годовщине первого полета человека в 
космос.

Ветераны КПРФ посетили музейный комплекс, 
где с интересом ознакомились с экспозицией, по-

свящённой космонавту 
номер три А. Г. Нико-
лаеву.

Завершилось меро-
приятие в Мариинско-
Посадском горкоме 
КПРФ. Теплый прием ма-
рафонцам оказал пер-
вый секретарь горкома 
М. Шипулин.

В. Кондрашкин,
 г. Шумерля.

Марафон в честь покорителей космоса
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Сила – в правде КПРФ!

Глава администрации 
Чебоксарского района 

превысил должностные 
полномочия?

«Прокуратура Чувашской Ре-
спублики провела проверку испол-
нения муниципального контракта 
на строительство средней обще-
образовательной школы на 165 
ученических мест с пристройкой 
для дошкольных групп на 40 мест 
в д. Яныши Чебоксарского района 
Чувашской Республики. Стоимость 
контракта составила 287,7 млн. ру-
блей.

Установлено, что глава админи-
страции района Георгий Егоров на-
рушил требования Федерального 
закона «О контрактной системе в 
сфере закупок товаров, работ, услуг 
для обеспечения государственных 
и муниципальных нужд». После 
получения в феврале 2014 года от 
ООО ТПК «Шыгырданы» уведом-
ления об отсутствии средств на 
продолжение строительства он не 
принял меры чтобы заставить под-
рядчика исполнить взятые на себя 
обязательства.

Закон запрещает изменять 
существенные условия муници-
пального контракта и увеличивать 
стоимость объекта без изменения 
объемов подлежащих выполнению 
работ. Однако чиновник, превышая 
свои должностные полномочия, 
принял решение о предоставлении 
из местного бюджета субсидии на 
возмещение дополнительных рас-
ходов, связанных с привлечением 
подрядчиком кредитных ресурсов, 
и возмещение затрат на уплату 
процентов по кредитам, привлека-
емым на строительство указанного 
объекта.

На основании данного решения 
с сентября 2014 года по декабрь 
2015 года на счет ООО «ТПК «Шы-
гырданы» дополнительно к сумме 
контракта были перечислены бюд-
жетные средства. Ущерб, причи-
ненный муниципальному бюджету, 
составил 19,8 млн. рублей.

Материалы проверки прокура-
тура республики направила в след-
ственные органы. По результатам 
их рассмотрения в отношении Его-
рова возбуждено уголовное дело 
по п. «в» ч. 3 ст. 286 УК РФ (превы-
шение должностных полномочий).

Кроме того, прокуратура респу-
блики направила в Чебоксарский 
районный суд исковое заявление о 
взыскании с Егорова причиненного 
ущерба».

Такое сообщение размещено 
на сайте Генеральной прокуратуры 
РФ.

Жители нашей республики по-
нимают, что это не совсем обычная 
школа. Построена она на малой 
родине Главы Чувашии Михаила 
Игнатьева. Открывали её, разуме-
ется, очень торжественно. Однако 
детей в деревне гораздо меньше, 
чем ученических мест. Данный 
объект - явный пример неэффек-
тивного использования бюджетных 
средств.  

Как пишут СМИ, в республике 
наблюдается череда уголовных 
дел, связанных с высокопоставлен-
ными чиновниками. Кроме Егорова 
ведутся расследования в отноше-
нии бывшего первого заместителя 
министра труда Сергея Викторова, 
бывшего главы администрации Ци-
вильского района, ныне министра 
сельского хозяйства Сергея Арта-
монова, в следственные органы 
направлено прокурорское пред-
ставление относительно руковод-
ства крупного городского муници-
палитета.

От имени  фракции КПРФ он предло-
жил рассмотреть возможность реализа-
ции следующих общественных инициа-
тив.

– Законодательно определить ста-
тус социально значимой печатной 
продукции, а в системе распростране-
ния прессы и книг – статус социально 
значимой услуги.

– Сохранить практику субсидиро-
вания социально значимых периоди-
ческих изданий.

– Для новых издательских проек-
тов увеличить процент списания на 
расходы не реализованного тиража до 
70-80% от стоимости тиража.

– Отменить ввозные таможенные 
пошлины на бумагу и расходные мате-
риалы, не производимые или производи-
мые в недостаточном объёме в РФ.

– Ввести экспортные пошлины на 
вывоз газетной бумаги и другой готовой 
целлюлозно-бумажной продукции за ру-
беж в размере 5-10%.

– Зафиксировать отпускную стои-
мость бумаги для печати отечественных 
газет и журналов на уровне ноября 2015 
года.

– Возобновить предоставление 
субсидий на подписку печатных СМИ.

– Предоставить целевые субси-
дии для школ, вузов, детских домов для 
оформления подписки.

– Проводить изменение почтовых 
подписных тарифов только после 
обсуждения этого вопроса с участием 
представителей отрасли, как это было до 
2014 года.

– Внести в налоговое законода-
тельство РФ изменения, позволяющие 
отнести на расходы по налогу на при-
быль расходы на списание и утилизацию 
бракованной, утратившей товарный вид 
и нереализованной продукции СМИ и 
книжной продукции в пределах до 30 про-
центов стоимости тиража.

– Ввести право для субъектов малого 
предпринимательства, занятого в сфере 
распространения прессы, на продление 
договора аренды без проведения кон-
курсных процедур, сроком не менее 
чем на 7 лет, при условии, что они не до-
пускали нарушений ранее заключенного 
договора.

– Ввести патентные принципы на-
логообложения в системе распростра-

нения прессы.
– Расширить ассортимент прода-

ваемой в киосках формата «Печать» 
продукции, включив в перечень прода-
ваемых товаров и услуг: табак, другую 
продукцию, входящую в категорию «им-
пульсной покупки», содействующей про-
дажам прессы. Запрет продажи в киосках 
формата «Печать» табачных изделий не 
сократил потребление табака, а лишь 
вызвал уменьшение 25 – 50 % продажи 
периодики.

Были озвучены и некоторые другие 
предложения. «По нашим расчётам,– 
подчеркнул В.С. ШУРЧАНОВ, – реализа-
ция названных мер позволит увеличить 
ВВП страны на 2,5 – 3,5 процента и 
занятость населения, обеспечит инфор-
мационное, культурное и правовое един-
ство страны.

От редакции. Если у кого-то из 
работников СМИ Чувашии или нерав-
нодушных читателей имеются свои 
предложения и дополнения по поддерж-
ке прессы, просьба присылать их в «Че-
боксарскую правду». Мы передадим их 
В.С. ШУРЧАНОВУ.

Валентин ШУРЧАНОВ: «Государственную поддержку 
социально значимым газетам, журналам и книгам!»
15 апреля 2016 года депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской Феде-

рации В.С. ШУРЧАНОВ выступил на пленарном заседании. Его доклад был посвящён печатным сред-
ствам массовой информации, играющим важную политическую, социальную и культурную роль в жизни 
страны. И в первую очередь их поддержке в условиях экономического кризиса.

Пару и шуму много, 
а поезд стоит

Проведённая «прямая линия» с В.В. Путиным не отличалась 
от предыдущих своим конструктивизмом. Задаваемые вопросы 
и ответы на них не затрагивали основ жизни россиян. Да и сами 
россияне, похоже, не видят большую пользу от подобных меро-
приятий. Хотя следует отметить, что мероприятие очень бюдже-
тозатратное. Вместо серьёзного аналитического общения «пря-
мая линия» больше смахивает на масштабное пиар-шоу. Для 
поддержания интереса подобран образ острова Шикотан, не 
замечая, что вся территория страны по условиям и есть остров 
Шикотан. Надо отдать должное организаторам – потрудились 
они на славу.

Но всё было бы так смешно, если бы не было так больно. По 
всему видно, что в воздухе растворилось тревожное беспокой-
ство. Высокое рейтинговое положение первого лица государства 
вряд ли может быть облегчением для тех, кто живёт от зарплаты 
до зарплаты или случайно перепадающим заработком.

Мною был задан вопрос: почему на строительство Ельцин-
центра, пантиона славы этого предателя и разрушителя великой 
страны, всероссийского пьяницы у государства нашлись 7,5 млрд. 
рублей, а для «детей войны» нет. Это что, это и есть понимание 
Путиным чувства патриотизма? Однако этот вопрос, как и многие 
другие, в эфире не прозвучал. Надо полагать, подобные вопро-
сы не вписывались в отлаженную режиссуру мероприятия. Как и 
то: почему осуществляемая социальная политика не защищает 
социально обездоленных людей, почему отсутствует справедли-
вость в распределении доходов, почему не выдерживает критики 
выстроенная модель вертикали власти, почему государственные 
заботы решаются за счёт кармана трудящихся…

Одним словом, пару и шуму много, а поезд-то стоит. Усилия 
– в свисток.

Н. Селиванов,
первый секретарь Батыревского райкома КПРФ. 

Статусные дезинформаторы
Газета местных «единороссов» без всякого зазрения со-

вести и чести, а самое главное, не указывая объективных при-
чин принятия нормативного акта, «актуально» сообщила, что на 
37-й сессии Госсовета ЧР депутаты приняли в двух чтениях За-
кон ЧР «О социальной поддержке отдельных категорий граждан 
по уплате взноса на капитальный ремонт общего имущества в 
многоквартирном доме». При этом подчеркивается, что законо-
проект был внесен Главой Чувашской Республики, а инициатива 
утверждения так называемых «льгот» принадлежала депутатам 
– «единороссам» Госсовета ЧР.

Поразительная дезинформация населения!
По капитальному ремонту народ выражался вполне опреде-

ленно на каждом митинге, инициатором которых была КПРФ, - в 
резолюции включали проблему не только 70-ти и 80-ти летних 
граждан, но и всех россиян. Дело разбиралось в Конституцион-
ном суде РФ с подачи именно фракции КПРФ.

Противоправные поборы со стариков и не только возмутили 
всё население России – вот подлинная причина, притом вынуж-
денная, рассмотрения проблемы капремонта в Госсовете ЧР. Да 
и на федеральном уровне давно принят такой закон, регионам 
нужно лишь было его как можно скорее продублировать и не при-
писывать заслуги себе!

Также необходимо заметить, что и здесь проявлена 
чиновничье-олигархическая скаредность. Так называемые «льго-
ты» предоставляются не всем «детям войны» и ветеранам. Если 
около такого старика проживает более молодой родственник – 
никаких льгот не предвидится до самой его смерти. Позор вла-
стям за такие оговорки!

Касательно депутатской этики хотелось бы задать загадку 
читателям – кто из «единороссов» умудрился пропиариться в 
одном номере (последнем) газеты более 8-ми раз?

А.С. Фёдоров,
и.о. первого секретаря Новочебоксарского горкома КПРФ.

Особое мнение

В редакции зазвонил телефон. Житель 
поселка Сюктерка Чебоксарского района 
О.А. Каралин, инвалид, пригласил корре-
спондента, чтобы осветить в печати про-
блемную ситуацию: из-за самозахвата 
земли неким беспардонным чебоксарцем 
оказался перекрыт проезд к его земельно-
му участку.

При встрече выяснилось следующее. 
Олег Александрович, собиравшийся об-
лагородить свой собственный придомо-
вой участок, столкнулся с непредвиден-
ными трудностями. Перед тем местом, 
где он планировал установить ворота 
для прохода на собственный участок, не-

кие лица огородили землю и устроили 
там хранилище хозяйственных отходов и 
маленький огород. Площадь самовольно 
захваченной территории примерно одна 
сотка. Но это в корне меняет всю окружа-
ющую планировку – в случае необходимо-
сти теперь ни одна пожарная машина не 
доберётся до участка Каралина.

Пострадавшая сторона уже обрати-
лась в суд. В исковом заявлении говорит-
ся о возложении на ответчика обязанности 
прекратить нарушение права пользования 
земельным участком Каралина, снести за 
счёт ответчика забор и хозяйственные 
строения и о взыскании судебных рас-

ходов. Судья Чебоксарского районного 
суда А.В. Егорова разослала копии это-
го заявления ответчику, в Управление 
Федеральной службы государственной 
регистрации, кадастра и картографии по 
Чувашской Республике, администрацию 
Вурман-Сюктерского сельского поселе-
ния. 

Пока вышеозначенные инстанции раз-
бираются, перекрыты ли в действительно-
сти подъездные пути к участку Каралина, 
инвалид надеется на досудебное разре-
шение спорного вопроса и на устранение 
данного нарушения самим ответчиком.

М. Петров.

Спорная ситуация

Захват земли – дело привычное….
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Каждый, кто честен – встань с нами вместе!

Из почты депутата 
Государственной Думы РФ 

В.С. ШУРЧАНОВА

В Чебоксарах напротив дома 18 по 
проспекту Ивана Яковлева уже давно 
висит незакреплённый электрический ка-
бель. Похоже, никому до него нет дела. 
Висит и висит себе, пока кого-нибудь то-
ком не стукнет. Вот тогда у нас все ин-
станции зачешутся! Это точно. А пока…

Александр.
х   х   х

Недавно был в Канаше. Чтобы дое-
хать с вещами от автовокзала до желез-
нодорожного вокзала, ждал маршрутку. 
Подошла. С виду такой же высокий  ми-
кроавтобус, что курсируют и по Чебокса-

рам. Встаю на ступеньку и неожиданно 
стукаюсь головой о верхнюю планку 
дверного проёма. В чём дело, думаю? 
На импортных микроавтобусах такого не 
бывает. Когда выходил, понял. Подъеха-
ла ещё одна точно такая же «ГАЗель-
ка»: с виду только высокая, а по сути 
это обычная 13-местная «ГАЗель», к 
которой просто нарастили крышу, что-
бы машина стала похожа на импортную 
18-местную. А дверь-то всё равно ма-
ленькая! Вот ведь до чего додумались 
канашские водители! Чтобы не покупать 
дорогие импортные авто, переделывают 
доморощенные, и на маршрут. А, может 
быть, к этому ещё и городские власти 
причастны, раз разрешают так обслужи-
вать пассажиров?

Ф. Сулейманов.
х   х   х

Находясь в Дубовой роще, обратил 
внимание на то, что парк находится в 
ужасном состоянии. Кругом мусор. Все 
контейнеры заполнены, и мусор копит-
ся возле них. Неужели коммунальным 
службам Чебоксар нет до этого никакого 
дела?

Помнится, на запрос депутата Чебок-
сарского городского Собрания депутатов 
А.В. Шурчанова администрация Ленин-
ского района столицы республики дала 
ответ, опубликованный в «Чебоксарской 
правде» за 2 марта 2016 года: «Админи-
страция Ленинского района ежегодно в 
целях поддержания чистоты и порядка в 
лесных участках, находящихся в муни-
ципальной собственности, организует и 
проводит работы по уборке территорий 
от твёрдых бытовых отходов с привлече-
нием предприятий, организаций и учреж-
дений района. Также подрядной органи-

зацией в «Дубовой роще» организована 
уборка территории и вывоз собранных 
ТБО на санкционированную свалку с пе-
риодичностью два раза в неделю».

Что-то не похоже, чтобы в парке уби-
рались два раза в неделю… Любят наши 
местные власти приукрашивать действи-
тельность!

А. Иванов.
х   х   х

Все мы наслышаны об организован-
ном московскими властями сносе само-
строя. За несколько дней строительная 
техника покрошила торговые павильоны 
и палатки возле станций метро и прочих 
достопримечательностей столицы. Что-
то подобное я увидела и в Чебоксарах. 
Наконец-то стали сносить торговые кио-
ски и ларьки вдоль пешеходной дороги 
от железнодорожного к новому автовок-
залу. По этой тропе, по другому эту до-
рогу назвать язык не поворачивается, 
ежедневно проходят сотни людей. И что 
они видели? Замызганные ларьки, тор-
гующие рыбой да пивом. А хочется, что-
бы глаз радовался. Место-то людное. 
Вся надежда на архитекторов. Их ста-

раниями эту затрапезную дорогу мож-
но превратить в красивый пешеходный 
Арбат. Продумать оформление газо-
нов, установить малые архитектурные 
формы, симпатичные фонари вдоль 
тротуара. Предусмотреть скамейки для 
отдыха. Да мало ли чего можно приду-
мать, если позаботиться о людях и об 
имидже города. Как говорится, было бы 
желание.

В. Герасимова. 
х   х   х

Любят у нас копать траншеи. А вот 
закапывать их потом и облагораживать 

территорию не спешат. Такая картина, 
например, наблюдается возле чебоксар-
ского детского сада по улице Кукшум-
ской, дом 25. После ремонта труб там 
остался вынутый грунт. Грязь разносит-
ся по округе. Хочется спросить у муни-
ципальных властей, как долго будет про-
должаться это безобразие?

И. Александров.

Интересы большинства 
населения отражены 
в программе КПРФ

Реклама в СМИ и на остановках об-
щественного транспорта убеждает нас, 
что нехорошо получать от работодателя 
«серую» зарплату в конвертах. Тем са-
мым мы и себе вредим, так как остаёмся 
без гарантированной пенсии, и государ-
ство страдает, недополучая поступления 
в пенсионный фонд.

Впрочем, непонятна мне политика 
государства. Наши высокопоставленные 
руководители говорят об импортозаме-
щении, но в то же время не пресекают 

«бегство капитала» за границу. Свобод-
ное трансграничное движение денег, 
когда средства по «серым» схемам уте-
кают за рубеж – бич нашей экономики. 
Вычитал в прессе, что за последние 14 
лет из страны только легально вывезено 
39 триллионов рублей! Вот, оказывается, 
где деньги, которые «ищет» российское 
правительство и которых так не хватает 
на развитие промышленности и сельско-
го хозяйства, на поддержку бюджетников 
и пенсионеров, на льготы.

Как я понимаю, нужна воля, твёр-
дое желание изменить существующее 

положение дел. А этого у чиновников-
единороссов что-то не наблюдается. 
Одна говорильня. Финансовая система 
страны должна быть самостоятельной и 
независимой от федеральной резервной 
системы США и Международного валют-
ного фонда, диктующего жёсткие, невы-
полнимые условия при выдаче кредитов. 
Это понятно каждому россиянину.

В антикризисной программе КПРФ 
чётко прописано: необходимо восста-
новить экономический суверенитет и 
реальную независимость страны. А для 
этого надо установить должный государ-
ственный контроль над банковской си-
стемой и валютными операциями. Дикий 
отток капитала и валюты за кордон пора 
прекратить.

Поэтому я предлагаю трудящемуся 
населению на предстоящих выборах 18 
сентября 2016 года голосовать за КПРФ, 
за её антикризисную программу и за её 
убеждённых в своей правоте лидеров, 
отстаивающих интересы большинства 
населения.

Р. Якупов,
с. Ишлеи.

Непродолжительную рабочую по-
ездку в Луганскую народную республи-
ку совершил представитель Чуваш-
ского республиканского отделения 
КПРФ Андрей Сопельников. Редакция 
«Чебоксарской правды» попросила его 
поделиться своими впечатлениями 
от поездки. Вот что он рассказал.

– Ехал через Москву. Проблем с пересечением гра-
ницы не было никаких, ни с нашей, ни с той стороны. 
На пропускном пункте Изварино проверили докумен-
ты, багаж и пожелали счастливого пути. В программу 
моего пребывания входило: встречи с руководством 
общественного политического движения «Луганская 
гвардия», с ополченцами, представителями местного 
малого бизнеса и врачами кардиологического отделе-
ния областной больницы.

Председатель «Луганской гвардии» Петерикова 
Анастасия Леонидовна пригласила меня поучаствовать 
в работе «круглого стола», на котором обсуждалась 
тема «Луганская народная республика: вчера, сегодня, 
завтра». На форум съехались местные историки, акти-
висты движения. Из зарубежных гостей присутствовали 
журналист из Чехии, представлявший чешскую комму-
нистическую партию, один политолог из Воронежа и я.

В своём выступлении я зачитал приветственный 
адрес депутата Государственной Думы Российской 
Федерации, первого секретаря Чувашского рескома 
КПРФ Валентина ШУРЧАНОВА. Рассказал о той по-
мощи, которую оказывает и будет продолжать оказы-
вать жителям ЛНР наша страна и, в частности, КПРФ. 
От имени нашего рескома вручил «Луганской гвардии» 
советское знамя 1989 года. Подарок пришёлся ко дво-
ру. Анастасия Леонидовна выразила в ответ искренние 
слова благодарности.

Местные бизнесмены, как я понял, особо не зара-
батывают. Не успеешь в условиях разрухи начать своё 
дело, а налоги надо платить сполна. Власти вроде обе-
щают сделать им послабления, но когда, неизвестно.

В больнице подтвердили, что лекарства и медика-
менты из России получают регулярно. Вот только бы-
вает обидно, когда у ряда лекарств срок годности исте-
кает буквально через месяц – полтора и их приходится 
потом списывать. Вообще вся гуманитарная помощь 
централизованно распределяется туда, где организо-
вано бесплатное питание: по больницам, детским до-
мам, школам и садикам, а также на нужды защитников 
республики.

В Луганске действует комендантский час, с 23 ча-
сов до 6 утра. Но если ты не нарушаешь обществен-
ный порядок и у тебя с собой есть документы, беспоко-
иться нечего. В ходу наши рубли. Товары в магазинах 
российские и белорусские. Цены дешевле российских 
приблизительно на треть. А доходы намного ниже: пен-
сии не выше 2,5 тысячи рублей, зарплаты – в районе 5 
тысяч. Бывают перебои с подачей воды и отключения 
электричества.

Из бесед с ополченцами я уяснил, что вооружённые 
силы республики постепенно становятся более про-
фессиональными. Если на первых порах в ряды опол-
ченцев принимали всех желающих, то теперь кандида-
ты обязательно проходят медкомиссию, подвергаются 
психологическому тестированию. Защитники отраба-
тывают свои навыки на полигонах.

Боевые действия сегодня не ведутся. Выстрелы 
слышны только на полигонах. Но напоминаний о бы-

лых сражениях предостаточно. Дороги разбиты тяжё-
лой военной техникой. Муниципальные службы их ла-
тают. Видел в окрестностях Луганска воронки, места, 
где окапывались танки и артиллерия. Много выбитых 
кирпичей в стенах зданий и порушенных крыш. За-
помнился один жилой дом, в который  попал снаряд. В 
результате выгорели все верхние этажи здания. Видел 
школу с разбитыми стёклами окон. Она до сих пор не 

восстановлена. Видимо, средств не хватает. В камуф-
ляже ходят не только ополченцы, но и многие жители. 
Но людей с оружием в руках наблюдал только у здания 
администрации, это охрана.

Из разговоров с луганцами уяснил, что люди устали 
жить в подвешенном состоянии. От Украины никакой 
помощи нет. ЛНР назад во враждебную страну уже не 
вернётся. Население однозначно тяготеет к России.

С. Петров.   

Из дальних странствий возвратясь

Россия никогда не откажется от помощи Луганску
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Поздравляем!
Канашский горком КПРФ поздравляет ветерана Великой 

Отечественной войны, ветерана партии Иванова Василия 
Ивановича с 89-летием и желает ему крепкого здоровья, сча-
стья и благополучия.

КПРФ: услышим – поможем!

Сегодня экономика нашей страны 
трещит по швам. Поэтому многие счи-
тают, что в связи с этим Путин должен 
отправить Медведева в отставку, и с 
большой надеждой ждут этого момента. 
Разочарую их – зря ждут. И вот почему: 
на фоне такого деятеля, как Дмитрий 
Медведев, способного только милицию 
переименовать в полицию да организо-
вать никому не нужный перевод стрелок 
часов, Путин выглядит основательным 
государственником. А на фоне медве-
девских словесных нелепостей, ставших 
уже притчей во языцех, Путин просто 
Цицерон. Если же говорить проще, то, 
постоянно выдавая разные перлы, Мед-
ведев способствует росту имиджа Пути-
на в глазах россиян. К тому же Медведев 
отличный громоотвод для Путина.

Вот свежий пример последнего «по-
лёта мысли» нашего замечательного 
премьер-министра, а по совместитель-
ству председателя партии «Единая Рос-
сия». В интервью немецкой газете «Хан-
дельсблатт» от 11 февраля 2016 года он 
заявил буквально следующее: «Меня 
часто спрашивают: вы уже сколько лет 

у власти, и президент Путин, и вы прак-
тически столько же работаете, а почему 
структура экономики не изменилась? Но 
её не изменить за 15 лет, ну невозможно 
изменить. Она создавалась 50–60 лет… 
Но эта структура всё-таки меняется».

Опять двадцать пять, опять винова-
ты в сегодняшнем провале экономики 
страны никто иной, как... «проклятые 
большевики», Ленин, Сталин и Брежнев, 
а команда либералов-двоечников Дми-
трия Медведева, поставленная во главе 
нашей экономики Владимиром Путиным, 
не только здесь ни при чём, а наоборот: 
последние 15 лет в поте лица своего тру-
дилась, как рабы на галерах, избавляя 
Россию от нефтегазовой зависимости. 
Но, оказывается, 15 лет – слишком ма-
лый срок для ликвидации «тяжелого на-
следия» – коммунизма.

Здесь всё же вынуждена огорчить 
замечанием нашего премьер-министра 
– большого знатока нашей экономики и 
истории (вроде должность к этому его 
обязывает), и довести до его сведения, 
что доля доходов от экспорта топлива в 
бюджете СССР в 1985 году составляла 
всего 10%. Поэтому получается, что это 
не «Советский Союз подсел когда-то на 
нефтяную иглу», как Медведев неустан-
но продолжает заявлять, а сел на эту 
«нефтяную иглу», причём основательно, 
именно сам господин Медведев вместе 
со своими заединщиками-либералами, 
которые в 1991 году дорвались до вла-
сти в нашей стране.

В связи с этим хочется спросить го-
сподина Медведева: а кто вообще не-
сколько лет назад ввёл термин «Россия 
– энергетическая сверхдержава»? Ком-
мунисты? Нет! Для них такое положение 
вещей характеризуется гораздо проще 
и правильней, а именно: «Россия – сы-
рьевой придаток глобального капитализ-
ма». Поэтому напомню, если кто забыл, 
что термин «Россия – энергетическая 
сверхдержава» был введён в 2006–2009 

гг. нашим «дорогим» российским прави-
тельством на фоне тогдашнего нефте-
долларового дождя, иногда переходяще-
го в ливень. Тогда правительство вместе 
с вами, господин Медведев, наивно по-
лагало, что заоблачные цены на нефть 
и газ будут вечными. Ведь кто бы мог по-
думать, что через каких-то 6 лет эта не-
фтедолларовая халява может кончить-
ся? И где теперь, господин Медведев, 
ваша энергетическая сверхдержава? Те-
перь даже стыдно сказать, в каком она 
месте.

Но самое интересное, что цинизм 
и абсурдность высказываний Дмитрия 
Медведева на этом не заканчиваются. 
Премьер-министр в этом же интервью 
продолжил: «Когда я начинал работать 
в Москве, я думаю, что процентов 70–75 
нашего бюджета зависело от поставок 
нефти и газа, притом, что и цены были 
относительно невысокие. А сейчас – 
45%, то есть мы всё-таки выдавливаем 
углеводороды из общего баланса дохо-
дов нашей страны».

И опять, что называется, нашего 
«Остапа понесло» – придётся специ-
ально для него поместить диаграмму о 
доле нефтегазовых доходов в бюджете 
России за 2000–2015 гг., откуда видно, 
что никто не сделал больше для пре-
вращения России в сырьевой придаток 
Запада, чем тандем Путин–Медведев. 
Так что действительно, за 15 лет нельзя 
изменить структуру экономики страны, 
особенно если делаешь всё наоборот: 
ежегодно изо всех сил закрепляешь за 
страной статус нефтегазового раба За-
пада. И если в 2015 году доля нефтегазо-
вых доходов в бюджете России немного 
и уменьшилась, то, увы, исключительно 
из-за резкого падения цены на нефть.

Кстати, примеры же настоящих струк-
турных изменений экономики нашей 
страны были, и мы их хорошо знаем. 
Это прежде всего эпоха индустриализа-
ции СССР в тридцатые годы прошлого 

века, когда за более меньший срок (10 
лет) Советский Союз из преимуществен-
но аграрной страны превратился в одну 
из ведущих индустриальных держав 
мира. И всё благодаря грамотному руко-
водству страной, которое осуществляла 
наша Коммунистическая партия со Ста-
линым во главе. Понятно, что нынешний 
Путин и нынешняя «Единая Россия» во 
главе с Медведевым ни в какое сравне-
ние с ними не идут. Поэтому чем глубже 
и сильнее будет нарастать кризис в Рос-
сии, тем чаще мы будем слышать от этих 
деятелей подобные заявления. Ведь ни-
чего другого, как переложить свою вину 
на СССР и коммунистов за создание 
преступной экономики проедания, они 
сделать не могут. Но здесь мы имеем тот 
самый случай, когда громче всех кричит 
– ДЕРЖИ ВОРА – сам вор.

Наталья ЕРЕМЕЙЦЕВА,
 «Советская Россия», 

№22, 03.03.16 г.

Кто подсел на нефтеиглу?

Женский союз 
и комсомол рядом идут

В актовом зале Чувашского рескома КПРФ состоялась отчётно-
выборная конференция регионального отделения Всероссийского 
женского союза «Надежда России».

Делегаты конференции заслушали отчёт о работе республикан-
ского отделения организации за период с 14 марта 2015 года по 16 
апреля 2016 года.

На конференции выступили семь человек. Особый интерес де-
легатов вызвали сообщения Н.К. Ивановой о работе первичного от-
деления «Надежда России» в селе Картлуево Козловского района, 
о работе пионерского отряда имени З. Портновой Новочебоксарска 
старшей пионервожатой А.В. Воробьёвой, о работе с комсомольца-
ми учительницы Ишлейской средней школы Чебоксарского района 
Л.Н. Лукияновой. Первый секретарь республиканского отделения 
ЛКСМ РФ Давид Дарчиев в своём выступлении отметил: «Сегодня 
молодёжь активно приходит в комсомол. Женский союз возлагает 
на комсомольскую организацию большие надежды. Мы согласны 
трудиться сообща. Ведь без вашей помощи, доброго совета и сло-
ва нам одним не справиться».

На конференции был избран новый состав республиканского 
женского совета ВЖС «Надежда России». Председателем избра-
на Волкова Вера Владимировна, работающая начальником геоло-
гической партии экспедиции № 138 ОАО «Средневолжская АГП». 
Заместителем – Глухова Ольга Анатольевна, секретарь Шумерлин-
ского горкома КПРФ.  

Наш. кор.

В материале под таким заголовком, опу-
бликованном в «Чебоксарской правде» 30 
марта, речь шла о бедах Шумерлинского 
района, в частности, Магаринского сельско-
го поселения. 

После выхода газеты произошло два со-
бытия. Сначала в Шумерлинский горком КПРФ 
пришли ходоки из злосчастной деревни. Они 
подтвердили опубликованные факты. И добави-
ли, что дорога от трассы Шумерля – Чебоксары 
до деревни Нижний Магарин труднопроходима. 
По этой причине автобус, связывающий дерев-
ню с райцентром, появляется от силы два раза 
в неделю. При этом водители весьма красочно 
характеризуют проделанный путь. И школьный 
автобус – редкий гость. Дети вынуждены часто 
мерить дорогу до школы своими шагами. А до 
школы в Нижней Кумашке аж 10 километров!

Дорога на Нижний Магарин всего один кило-
метр. Но она не в лучшем состоянии, как после 
бомбёжки в годы войны. Местные жители сами 
посыпали её щебнем. Было немало встреч 
сельчан по этому поводу с главой райадмини-
страции. Было немало обещаний и заверений, 
но воз, как говорится, и ныне там.

Второе событие – запоминающийся визит 
главы сельской администрации Л.Д. Егоровой. 
Явилась во всей красе, и сразу из её уст по-
сыпались упрёки, угрозы, оскорбления… В том 
числе и непечатные. Похоже, уж очень надоели 
Людмиле Даниловне «неблагодарные жители 
деревни», пекущиеся об общем благе и не даю-
щие ей жить спокойно. А ведь местная власть 
на то и поставлена, чтобы решать местные про-
блемы.

Приходят на ум прописные истины: у добро-
го хозяина и собака добрая, а у хорошего дрес-
сировщика тигры злобно не рычат.

Ю. Павлов,
Шумерлинский горком КПРФ. 

Резонанс

«Доверие избирателей не купишь 
ни за какие деньги»


